

Avignon, le 20.04.2020

## Engagement système management environnement – SME de l'Unité Expérimentale Entomologie et Forêt Méditerranéenne UEFM-0348

L'UEFM développe un projet d'unité qui allie un appui aux expérimentations des unités dans le domaine de la « forêt méditerranéenne », et la recherche et développement dans le domaine du biocontrôle des ravageurs forestiers. Dans le cadre du premier axe, l'unité gère des sites atelier et des dispositifs expérimentaux en forêt où elle réalise des observations, des mesures et des prélèvements d'échantillons végétaux. Dans le second axe, l'unité mène des expérimentations en laboratoire, en forêt et dans les espaces boisés urbains pour développer des outils et méthodes pour le contrôle des populations de Lépidoptères ravageurs des arbres.

Dans ces deux axes l'UEFM agit en faveur de l'environnement, en appuyant des projets de recherche sur l'adaptation des forêts au changement climatique d'une part et en développant d'autre part, des solutions innovantes et respectueuses de l'environnement pour la protection des arbres et des forêts.

Dans le cadre la politique environnement d'INRAE des unités expérimentales, l'UEFM s'est engagée en 2016 dans la démarche collective système de management environnemental afin d'obtenir la certification ISO 14001. Pour cela, l'UEFM bénéficie de l'accompagnement du Pôle Protection de l'Environnement d'INRAE. Concernant l'UEFM, cet engagement volontaire vise en particulier à :

- Améliorer la maîtrise de nos déchets ;
- Maîtriser le stockage des produits chimiques et phytopharmaceutiques ;
- Quantifier, maîtriser et réduire ou éviter, quand cela est possible, nos déplacements routiers ;
- Mettre en place des méthodes plus respectueuses de l'environnement dès la conception des protocoles sur les nouveaux essais en laboratoire et en extérieur (serres, cages, milieu naturel, etc.) tout en évaluant l'impact sur la qualité des résultats ;
- Respecter et satisfaire la réglementation locale ainsi que les exigences auxquelles elles ont souscrit.

Les agents de l'UEFM sont sensibilisés à cette démarche de protection de l'environnement et d'amélioration de notre performance environnementale ; nous portons une attention particulière à nos partenaires qui y sont associés et à nos prestataires et fournisseurs qui y sont *a minima* informés.

Anne-Sophie Brinquin  
Directrice de l'UEFM